

Conflicto entre Estados Unidos é Inglaterra

Fué cobrado el premio mayor

por el cobro de reparaciones

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

También algunos otros

LOS ESTADOS UNIDOS INSISTIRAN EN QUE SUS DERECHOS SEAN RECONOCIDOS AL IGUAL DE LAS OTRAS POTENCIAS

derechos de los Estados Unidos tienen que ser iguales a los de las otras potencias.

INGLATERRA SE OPONE A QUE LOS ESTADOS UNIDOS COBREN SUS DANOS DE GUERRA DE ACUERDO CON EL PLAN DAWES.

WASHINGTON, 10.—El Departamento de Estado está estudiando la nota enviada por la Gran Bretaña, y en la cual se trata de justificar la actitud asumida por ésta con respecto al derecho de los Estados Unidos de cobrar sus daños de Guerra de acuerdo con el Plan Dawes. La nota será con testada dentro de pocos días y se tiene por cierto que Hughes insistirá en que se reconozca el principio de que los

WASHINGTON, 10.—El Secretario de Estado Hughes ha recibido una nota de la Gran Bretaña, en la que esta protesta del derecho alegado por los Estados Unidos de poder según el Plan Dawes, cobrar sus daños de Guerra de la suma fijada a Alemania por Reparaciones.

No se hará el ramal al Estadio por ahora

Por falta de material la Empresa del Tranvía no hará el ramal al Estadio.

La falta de rieles es la esencial razón de la actitud de la Empresa que si tuvo en sus deseos la realización de aquella idea.

Algún que se enteraba de esta noticia agregó en tono de broma: "Por falta de "rieles" no por que aquí estaría yo y como yo un millar" ... y a fé que tenía razón aquél chusco, y si no que lo digan las casas de empeño y sus similares.

A las 9 horas de hoy se presentó a cobrar el premio mayor don Alejandro Sancho y Tesorero del Centro Obrero de Grecia, poseedor del número completo favorecido con aquél premio.

Corresponde el premio a 23 socios fundadores, correspondiéndole a cada uno en consecuencia la cantidad de algo más de ₡ 1565.00.

También fué cobrado un décimo del premio de ₡ 10.000 del que es poseedor don Ramón Fallas Borrón de esta ciudad.

La mitad del premio de ₡5.000 fué cobrado por Elytra Herrero de esta ciudad.

Final de fiesta

Anoche llegamos al teatro América cuando ya había pasado la representación de la obra "El Infierno". Nos dolimos de ello porque el público se hacía lenguas de la obra mencionada, pero nos tocó ver el final de fiesta, que dicen los programas, y no solazamos grandemente. Qué encantadora artista es la Mercedes Díaz, Triunfa por su belleza y por su gracia.

El Congreso de Nicaragua se reunirá hoy para tratar de la elección presidencial

Hay gran expectación en Managua. - Se temen graves disturbios

Nuestro corresponsal en San Juan del Sur nos comunica que hoy se reunirá el Congreso del país vecino para tratar de la elección de Presidente y Vicepresidente de la República, recaída, como se sabe, en los señores Solórzano y Sacasa.

En el Congreso, según se nos informa, existe una pequeña mayoría de elementos chamorristas. Se cree que los diputados de

don Emiliano no se someterán a la ley y que con ese motivo se produzcan grandes disturbios en Managua.

La expectación es enorme, pues el chamorrista intenta jugarse hoy el todo por el todo, regándose a reconocer el triunfo de la fórmula Solórzano-Sacasa.

Informaré mañana acerca de lo que resulte.

El alumbrado del kiosko y Avenida de las Damas

Ya se trabaja con toda actividad en el trabajo de arreglo de la Avenida de las Damas y Kiosko del Morazán.

El adorno, aunque será sencillo, llamará poderosamente la atención por su originalidad. El alumbrado se inaugurará el 24 del corriente en la noche, víspera de la apertura de las Olimpiadas.

Fué vendido el edificio de La Esmeralda

Los hermanos Cubero, propietarios del edificio y establecimiento conocido por el nombre de "La Esmeralda" han vendido aquella propiedad a un señor Argueta.

La negociación monta a algunos miles de colones.

Naufragio de una lancha

A la altura del Pozo, en Boca Brava del Río Grande, naufragó ayer la Lancha POAS. La tripulación se refugió en un paraje de Boca Zacate, mediante los auxilios que

le fueron prestados por las autoridades del Pozo.

De Puntarenas salió esta mañana una gasolinera para recoger a los naufragos y remolcar la lancha. No hubo desgracia personal.

Amigo que se ausenta

En viaje de negocios saldrá mañana para Puntarenas, el Lic. don Arturo Moncada.

Que las brisas del Pacífico le sean propicias.

El matrimonio de esta tarde

En la Iglesia del Carmen, esta tarde, a las tres, se unirán en matrimonio don Gonzalo Beeche y la señorita Isabel Carranza, hija de nuestro estimado amigo don Francisco Carranza.

Claudio Vojo, Obispo de Santa Rosa de Copán, que vino hace poco a ver su familia, pondrá a la joven pareja.

Su Señoría Ilustrísima, Dr. don

Nos es grato reiterarles nuestra sincera enhorabuena.

LA NOTA VESPERTINA

Estamos que nos llevan los demonios con este mes de diciembre: por todas partes se nos sale la plata y no hay nada que nos la haga entrar; si esta situación se prolonga por más tiempo nos hacemos reformistas y hacemos que el Niño Dios también se haga partidario del solitario de El Sauce, con eso y con un poquito de ideas comunistas lo hacemos que para el entrante diciembre se declare en huelga.

Ah, cuánto diéramos nosotros por una huelga del Niño Dios. Porque si eso pasa, ya no podremos preguntar eso de que a usted qué le trajo el Niño, que es precisamente lo que nos tiene locos en este mes que debiera ser suprimido de los calendarios.

Dice el "Diario de Costa Rica" que en el Parque Bolívar se descubrió un busto de Bolívar. Nos da el colega la noticia de quien fuera el descubridor que encontrara semejante joya; esperamos que no haya sido genovés este nuevo descubridor, sobre todo para que después no anden los conterráneos de don

Pedro Quartín queriendo traérselo para Pontevedra.

La noticia de tal descubrimiento ha llenado de asombro a todo el mundo; porque Octavio Castro había invitado para una fiesta para la inauguración de un busto del Libertador; pero ahora resulta que lo que hubo en "el risueño parque Bolívar" fue un descubrimiento.

La única lástima es que a la vez no hubieran descubierto, junto con el busto, una buena botija capaz de llenarnos a todos los bolsillos de relucientes morrocotas, pero puede ser que el descubridor que ha descubrió el "Diario de Costa Rica", nos descubra algo parecido a la botija.

—Si yo me hubiera sacado el premio gordo de la lotería, cuántas cosas buenas hubiera podido hacer!

—¿Cómo cuáles?

—Primero le hubiera dado a don Ricardo con qué se cortara los crespos que se le ensortijan encima de las orejas.

Segundo: hubiera comprado un buen regalo para que el Niño Dios se lo trajera a Nicho Facio la propia noche de navidad.

Tercero: la hubiera pasado a punta de champagne desde hoy hasta el tres de enero, y todavía el cuatro me hubiera arrempujado una media más para bajarme la goma.

Ah, y hubiera apartado unos cinco mil pesos para dejárselos íntegros a los tuerfos González, que no deben ser tan tuerfos cuando supieron escoger tan bien los juguetes que tienen en la tienda. Porque allí donde Romero sí que no duele gastarse la mascada: no hay nada malo y todo es barato. Así se habla y lo demás es enredar la pita.

Entre otras coronas fueron depositadas dos a los pies del Libertador: una de la U. L. V. y otra de don Juan Vicente Gómez, nuevo libertador de los venezolanos, benemérito general, hijo predilecto de Cipriano Castro, patricio de Maracay, primer engordador de bueyes de la América, excelso estadista, hombre fino por excelencia, intímido de Sotillo-Picornell y otros adláteres más que no sospechamos. El Libertador en cuanto vio cómo fraternizaban a los pies

todos los venezolanos estuvo por caerse del pedestal. De suerte que una mirada de Octavio Castro lo reconfortó y le dio alientos para seguir impávidamente viendo todo aquello.

Además de don Felipe están en Lima Lugones, Valle Inclán y Villaespesa. Tienen representación por lo tanto todos los centros intelectuales del mundo, entre los cuales se cuenta, como es natural, el Ateneo de Costa Rica.

Bien pues por los representantes de nuestro Ateneo.

Al equipo nacional de fútbol se le ha desquiciado la casa. No es que Michaud le haya dado un meneoncito con sus dedos angelicales que suelen dar de vez en cuando un guisarazo; no, es que se le ha caído una tuca, y sin una tuca la casa que da flojera.

Así dicen, por más que algunos esperan que con un refuerzo General las cosas se medio arreglen.

Viendo el busto del Libertador decía una linda maestra:

—Qué hombre más galán!

—Y cómo está de natural, decía otra.

—Sí, no le falta más que hablar.

—Vé que mirada; dicen que así sólo miran las águilas.

—Y qué boca; debía ser muy mal genio.

—Yo no sé si mal genio, pero genio sí era con seguridad.

—Y dicen que era medio conquistador...

—Claro, conquistó la gloria...

—Y a algunas otras muchachas...

—Pero es que tiene linda la frente.

—Y qué bien se peinaba, te fijas...

—De repente es que ya entonces se había inventado el Stacomb.

Dicen que en el lunch diplomático que dio don Juan Santa Ella después de la inauguración del busto del Libertador, el Cónsul de los Estados Unidos de Venezuela se excedió en finezas y zalantreías y que le decía a don Pedro Quartín:

Tome otra copa de champag-

ne don Pedro, que esto de los centenarios es cada cien años y es posible que para el otro no estemos juntos. De repente lo que es de aquí a allá lo han trasladado a otro sitio.

—Sí, don Juan, y ya para entonces es posible que en lugar de usted esté aquí Sotillo Picornell y usted sea Embajador allá en Europa, en el otro mundo...

Hoy se publica el cable de la contestación del discurso de Leguía al de don Felipe J.

Con lo que se ha gastado en cables ya habría para hacer otras olimpiadas dentro de tres años y aun nos sobraría plata para invitar a ellas a don Leguía.

—¿Qué hay de las olimpiadas?

—Pues que lo más probable es que no vengan de afuera muchos y ya vamos a tener que jugar botones, scrach, cocktails o cauteles como dicen en La Nueva para amenizar el acto.

Lo malo es que si no vienen, quién va a aguantar nuestra rajadera. Ya nos parece llenarnos la boca diciendo:—Claro que iban a venir; desde aquí se les conocía el miedo que nos tenían.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORZANO G.
AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 377.

TELEFONO No. 134

CRONICA LIGERA

Se acerca Navidad

Las frías noches de diciembre empiezan ya a tener sus atractivos: se acerca la Navidad, las vitrinas de los almacenes y tiendas exhiben las últimas novedades en juguetes, joyas, bombones, ricas telas, libros bellamente empastados y mil zarandajas que lucen más o menos artísticamente, haciendo sombras chinecas unos sobre los colores subidos de las colgaduras, lanzando chispas deslumbradoras los diamantes legítimos y los falsos también, luciendo sus caritas melancólicas las muñecas entre sus cajas blancas de cartón, rígidas como pequeñas mujercitas ataviadas dentro de sus minúsculos ataúdes, riendo los pierrots con mueca irritante y los centenares de animales de todas especies y calidades inmóviles sobre sus aparatos mecánicos.

Riela la luna con luz tranquila sobre la ciudad que bulle; los paseantes se aglomeran en la Avenida Central y forman grupos abigarrados frente a las ventanas: los chiquillos bulliciosos alegran con sus voces cristalinas y con sus exclamaciones de sorpresa; el novio musita palabras de amor a su bella compañera que abrillanta sus pupilas ante la mágica chispa que lanzan de sus facetas las talladas piedras montadas en formas caprichosas; la encopetada dama pasea sus miradas escrutadoras sobre los estuches que considera poco para su repleta bolsa.

Y toda esta muchedumbre que en una bella noche de diciembre se arremolina ante las vitrinas, que ríe y habla y comenta, tiene en cada ser de los que la forman a un humano insatisfecho, lleno siempre de un deseo que jamás alcanza a cumplir ya sea minúsculo como la posesión de un juguete. El padre dice al chiquillo: si te portas bien tendrás esto o aquello, el enamorado doncel quisiera cubrir las delicadas manos de la amada con las más ricas joyas y así unos exteriorizan sus anhelos y otros los ocultan cuidadosamente, y entre tanto pareciera que sobre los grupos alegres y parlantes se colocara siempre el espíritu burlón de que nos habla Carrere, que a cada promesa incomprensible, a cada deseo que se aherroja dentro del alma para que no salga al rostro se riera con carejada sutil y penetrante dejando una herida más, incisiva y dolorosa como la del estilete florentino.

Ya empieza diciembre...

EL CABALLERO DE LA TORRE.

Diciembre 10/24.

Alumnos distinguidos en la Escuela "Buenaventura Corrales"

En la concurrida y simpática fiesta escolar que tuvo lugar en el Edificio Metálico con motivo de la clausura del año lectivo de la "Escuela Buenaventura Corrales", despus de desarrollar un atrayente y bien desempeñado programa recibieron sus tarjetas de honor como alumnos aventajados, los siguientes:

Edgar Escalante, Mario Escalante, Mario Gutiérrez, Ernesto Castillo, Fernando Revelo, Guillermo Vargas, Alfonso Castro, Diego Montucriol, Rafael A. Rojas, Fernando Guardia, Hernán Jiménez, Mario Gómez, Eugenio González y Eduard Carrillo.

TOME UD. NOTA

DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No.

519

lo comunicarán con la más artística

JARDINERIA

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

La propiedad del Estado en los derechos de muellaje no admiten ninguna discusión

Para la mejor comprensión de nuestros lectores respecto a los diferentes peligros a que se expondría el país con la aprobación del contrato de bananos del Pacífico, reproducimos las leyes que le garantizan al Estado la construcción y la conservación de todos los muelles que se necesiten en Limón hasta 1993; y la propiedad de todos los derechos que por el uso de los mismos se cobren, con excepción del impuesto de atraque que paguen las embarcaciones que se arriemen a ellos:

CONTRATO SOTO-KEITH (Cláusula XIV)

"La empresa se compromete a construir y conservar el muelle o muelles necesarios en el Puerto de Limón, por lo cual podrá cobrar un módico impuesto a los buques que atraquen a ellos; pero corresponde al Gobierno el derecho de muellaje, el cual comenzará a percibirlo una vez que se comiencen los trabajos del Ferrocarril".

CONVENIO ASTUA-PIRIE

"En cuanto a la primera cláusula (XIV) de las mencionadas, expone la Empresa que ella tiene privilegio de construir cualesquiera muelles en Limón, y que el que edificó en remplazo del antiguo muelle nacional y que se conoce con el nombre de "Muelle Metálico", es de su pertenencia. El Gobierno niega lo primero y asevera que la obra que acaba de mencionarse es propiedad del Estado.

Con el fin de poner término a las diferencias expresadas y evitar los resultados de ellas provenientes, el Gobierno y la Empresa han convenido en las aclaraciones y concesiones recíprocas, que a continuación se consiguan:

I

En relación con la cláusula décima cuarta de la contrata Soto-Keith, se declara:

a) Que ella no implica monopolio a favor de la Empresa para la construcción de muelles en Limón y que, en consecuencia, el Gobierno conserva el derecho de construir por sí, cuando lo crea conveniente, cualesquiera muelles en dicho puerto, o de autorizar a otros para que lo hagan.

b) El Gobierno no puede favorecer a ningún muelle en Limón, en perjuicio de la Empresa, con el uso de tarifas diferenciales de Aduana o derechos fiscales de muellaje.

c) Los muelles del Ferrocarril de Costa Rica gozarán de cualquier ventaja a otros concedida en Limón, en las mismas condiciones de reciprocidad con que éstos la obtuvieren.

d) La Compañía podrá construir libremente nuevos muelles, los cuales, así como el actual, se tendrán por propiedad suya y estarán sujetos todos, como anexidades del Ferrocarril de Costa Rica, a la entrega que debe hacerse al Estado conforme a la previsión contenida en la cláusula vigésima sétima de la contrata Soto-Keith.

e) Estos muelles se explotarán en conformidad con la indicada cláusula décima cuarta, y en lo que mira al orden y prioridad del despacho en ellos, así como a fines fiscales, se regirán por los reglamentos que dicte el Gobierno.

A nuestro juicio, la última de esas declaraciones mantiene en vigor la cláusula XIV del contrato Soto-Keith en todos aquellos puntos en que no se consignaron diferencias de criterio; y como tampoco es posible admitir que la obligación de construir los muelles necesarios pudiera sufrir otra interpretación de la que textualmente explica, ese compromiso está vigente y conserva todo su valor en favor del Estado, porque no ha sido derogado expresamente. La disputa resuelta sólo contempla la discusión sobre la pretensión de un privilegio por un lado y la propiedad sobre los muelles por el otro. Y si la compañía puede construir libremente nuevos muelles, eso no quiere decir que no esté obligada a construir los necesarios, sino que queda desligada del control y vigilancia a que estaba sujeta la construcción de esas obras, conforme a las cláusulas XII y XXVI del mismo contrato Soto-Keith.

Pero en todo caso, nosotros no pretendemos discutir, por ahora, este otro aspecto de la cuestión. Lo único que pedimos en este momento, es que se aclare la cláusula VI del contrato con la Pirris Farm and Trading Co. de manera que no le permita construir muelles en el Atlántico, en mejores condiciones que las estipuladas con el Ferrocarril de Costa Rica, a fin de resguardar, íntegramente, la propiedad del Estado sobre los derechos del muellaje de los muelles de Limón.

— GRAN OPORTUNIDAD —
La Tienda Mil Colores
— OFRECE —
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES
Ingléses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.
El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.
SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS
ENRIQUE YANKELEWITI

Gritos destemplados

Un colega de la tarde sugiere la idea de que la prensa inicie campaña contra la costumbre de expresar alegría en las fiestas, por medio de gritos que pueden ser manifestación de cuánto se quiera menos de cultura.
Estamos de acuerdo y nos parece apropiadas las razones que aduce a favor de esta medida expresadas así:
"Nuestra "Costa Rica" goza de muy buena fama en la América Latina por su espíritu progresista, cultura general, carácter hospitalario etc., etc., y sólo casi se nos mo-

Nueva tempestad sísmica

Los temblores que se sintieron en esta ciudad con alguna intensidad en los días sábado y domingo pasados, fueron extraordinariamente fuertes en Orotina, Esparta, San Mateo, Turubares y Coyolar, lugares en donde los movimientos alcanzaron a ser de V y VI intensidad.
El pánico cundió de nuevo entre los habitantes de aquellas regiones, quienes abandonaron sus casas, pues no sólo temblaba sino que los ruidos subterrá-

NOTA DE DUELO

El domingo en la madrugada falleció en esta capital el joven Ulises Carvajal.
El señor Carvajal tenía 28 años de edad, y era miembro de una estimable familia.
El sepelio se verificó a las 4 de la tarde del mismo día, saliendo el cortejo de la iglesia de la Merced hacia el Cementerio General. Acompañaron los restos numerosos amigos, y el carro fúnebre iba lleno de coronas.
Entre las ofrendas florales que fueron enviadas, anotamos las siguientes:
Julie Carmiol, Graciela Esquivel J. Ramón Muñoz y señora, Victor Lizano, señora e hijos; Anibal S. Chacón y señora, Ramon Muñoz V. y señora, Marco T. Viquez, Jesús Prada, señora e hijos; Juan M. Gutiérrez A., Aurelio Brunet hijo, Eduardo Pochiet, señora e hijos, Angel M. Laverde señora y familia, Ernesto Valverde S. señora e hijos, Napoleón Soto J. señora e hijos, Anibal Amador G. y señora, Familia Clausen, Carmen R. v. de Gutiérrez y fam., Hermenegildo Bolaños y familia, Enrique Alberto Vega, David Caviccioni, Jorge Fonseca y Sra., Pompilio Ruiz, Manuel Madrigal L., Alberto Carvajal y señora, Miguel A. Matamoros y señora, Teófilo Rodríguez, señora y familia, Evaristo Solera y señora, Trinidad Carvajal y familia, Alberto Sáenz E., Alberto Carvajal y señora, Sociedad Cooperativa Constructora y muchas otras que no nos fue posible anotar.

Exámenes de música

El señor Juan Guevara ha presentado brillantemente en la escuela "Santa Cecilia" los exámenes finales de violín.
Los examinadores señores don Joaquín Vargas, Cayo y don Roberto Campañal felicitaron efusivamente al señor Guevara por sus exámenes. También nosotros lo felicitamos.
Enviamos a la familia Joliente nuestro muy sentido pésame.

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer, encárguelos enseguida a **Rafael Marín & Hnos.** la Jardinería artística preferida por la sociedad josefina. — Tel. 630

NOTICIAS de MEXICO

Será obligatoria en todo habi- tarde país procurar estrechamien- República educación industrial, de to relaciones comerciales, conformidad proyecto remitió Edu- cación a Cámara Diputados, Esta- blécense además, en cada Estado u- na Escuela Industrial gratuita, en que se darán lecciones prácticas sobre pequeñas industrias y una ex- tensión de electricidad práctica y radiotelefonía.

Anúncias forma disolución Blo que Confederado Cámara, como consecuencia trágicos sucesos del 14, de cuyas resultas salieron gra- vemente heridos diputados L. N. Morones y Leopoldo Guerrero, quien a poco falleció. Morones se- ñala como su directo herido a di- putado pobiano Jesús Ponce, ínti- mo amigo personal y político del General José María Sánchez.

El paso, Tex. Delegación funcio- narios agrupaciones laboristas Mé- xico, visitaron Samuel Gompers y otros prominentes representantes Federación Americana Trabajo. En discurso saludo, Gompers dijo: "Cuando leí la noticia del trágico ataque de que fue objeto el compa- ñero Morones, parecióme tratábase de una tentativa para asesinar Re- pública México y libertad del pue- blo mexicano, pues es lo cierto que Morones es el más alto represen- tante del laborismo en México. Por fortuna, mientras exista la Federa- ción Mexicana del Trabajo, existi- rá la República de México."

Una excursión de 75 millona- rios de Nueva Orleans fletó expre- samente un barco en el que dirigi- ranse a Veracruz, y de allí a ésta, objeto presenciar toma posesión ge- neral Calles, así como recorrer más

Hoy noche llegará nuevo Mini- stro Plenipotenciario Cuba, Dr. An- tonio Martín Rivero. A mediados semana presentará credenciales. Acompañalo Secretario de Estado del Gobierno de Cuba, señor Céspedes, designado embajador Especial presenciar transmisión Poder al Ge- neral Calles.

En círculos escénicos es objeto todos coméntario, divorcio ha en- tablado María Conesa contra su es- poso, J. Sáinz, por incompatibili- dad caracteres, en virtud ella niega abandonar tablado y él insiste conségrese exclusivamente hogar. Por igual motivo sigue adelante di- vorcio María Taboa.

Discursos General Calles serán oídos por radio, pues en Estado Nacional estará inaugurada gran estación transmisora de Secretaría Educación. Oíránla principales esta- ciones todo el mundo.

De acuerdo última estadística, hay más de 50,000 millonarios en Francia (tomando como base un millón franco oro).

Cables: Ginebra. Tormentosa se- sión verificóse ayer en Convención. Oplio. Delegado Japón atacó Ingla- terra y delegado Belga a Estados Unidos, diciendo que las finanzas y la especulación estaban mezcladas en el tráfico del opio y aludiendo violentamente Gran Bretaña

No compre usted joyas en cualquier parte
Cómprelas donde sean mejores y más baratas
EN LA JOYERIA MÜLLER

Encontrará Ud. el mejor surtido, comprado en las grandes joyerías europeas por su dueño:
FRANCISCO MÜLLER



"Los niños que conocen esta marca, que levanten la mano"
dice este maestro en la escuela. Ahí está la proporción exacta; de cada cinco niños, cuatro toman la Emulsión de Scott y su evidente robustez es la mejor comprobación de que para los niños no hay nada que ni apenas se le acerque en elementos fortalecientes. Guarde a sus nenes de Raquitismo, Anemia, atraso en el crecimiento; deles

EMULSION DE SCOTT

Notas de Alajuela

HELADOS

Las gentiles maestras de la Escuela Blanca, como muestra de agradecimiento, a las señoritas y jóvenes que espontáneamente presta- ron su contingente para la velada del 29 del mes pasado, los obse- quiaron con unos helados el sábado. Fue una fiestecita toda llena de cordialidad, donde hubo derroche de afecto. Hubo cantos, recitacio- nes y música; participando en esos números los festejados. A las 22 horas se marcharon muy astiste- chos de la espléndida manera co- mo los obsequiaron.

PARTIDA DE BALONPIE

El lunes 8 se verificó en la pla- za del Llano, una interesante par- tida de balonpié, entre la segunda división del Llano y la tercera de la Liga, dedicada a don Aristides Morera, el cual obsequiaba una co- pa de plata. El juego estuvo bastan- te regido, se vieron lances inter- santes de uno y otro bando. El goal kipper de los Llaneanos se lu- ció de una manera admirable ata- jando los difíciles y fuertes puentes

Alivia Reumatismo

El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blancuzco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular dá alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica:
JOSE Ma. PINAUD

que le hacían los jugadores del e- quipo contrario. La partida resultó embutado uno a uno.

BAILE DE CONFIANZA

En casa de nuestro querido y buen amigo don Jacobo Sanabria y señora esposa doña Franquillina y en honor a sus hijos Miguel y la simpática Mariquita llevós a cabo un lucido baile de confianza, a donde se dieron cita bastantes jó- venes deportistas de esta localidad. Fue una verdadera fiesta donde reinó el mayor entusiasmo y cordialidad, hasta muy avanzada la hora de la noche.

Entre las señoras ahí presentes anotamos las siguientes: doña Fran- quillina de Sanabria, Mariana de Barth, Neja de Perelra y María de Cruz, además embelleciendo con su gracia y su hermosura y entre- gadas a los bajanceos del bal- te pudimos anotar a las bellas se- ñoritas: María Sanabria, Dorila A- nce, y Ana María Soto, Araceli Cor- tes y Emilia y Luz Moya, Carmen- ita Barth, Carmen Chacón, Marta González, Clemencia Ortiz, Esteva Murillo, Lili Castro, América Siba- na, las hermanas Morera, Vargas Porras, Flores Porras y muchas gentiles damitas que nuestra men- te no ha podido recordar.

Del sexo feo se encontraban don Jacobo y Miguel Sanabria, Marco A. Cruz, Dr. V. Cuaverrí, Jorge L. Solera, Jorge Oreamuno, Abel, Mar- so Aurelio, y Vctor Gutiérrez, San- tiago Vargas, Olexix y Armando Blanco, Edgar Guevara, Frank Mé- rux, Aristides Hernández R., Ale- jandro Morera, Carlos Torres y Ma- nuel Aylla.

La orquesta estuvo a cargo de los reputados artistas Mario R. To- rres y Edwin Porras quienes ejecu- taron bonitos foxes y vals, de su muy escelso repertorio.

Imposibilitado, como está, para bailar, don Abel Gutiérrez dió en cortas y sencillas frases, las gracias en nombre de todos los deportis- tas convidados.

De la reunión obrera de anoche

Conforme lo anunciamos ayer, en el Templo de la Música cele- bróse la reunión obrera que pro- vocara el gremio de albañiles con el objeto de oír la palabra autorizada del representante de la "Regional Obrera de Méxi- co" señor Luis Arévalo, quien invita a los elementos trabaja- dores de este país para que se asocien y se organicen en forma estable y que garantice la unifi- cación del verdadero ideal obre- ro.

El señor Arévalo se refirió en su disertación a los enemigos poderosos con que tiene que lu- char el obrerismo en todas par- tes, esto es, al clero, al gobier- no y a los políticos de oficio.

Habló de la mala impresión que le causara la modorra en que vive aquí el obrero y del lujo y ostentación de que hacen alarde las clases pudientes; de las instituciones de Caridad que como la Gota de Leche, son una afrenta para el obrero porque se le dan en forma de limosna; se refirió a los avances conquis- tados en México aun dentro de los estrechos límites del ambien- te oficial. Fue muy aplaudido.

Además hicieron uso de la pa- labra don Juan Rafael Pérez y don Julio Padilla, procurando le- vantar el espíritu cooperativo que es el llamado a fundamen- tar la unión obrera en estos pue- blos. También estuvieron felice- ces en sus pasajes oratorios.

Nos retiramos de la reunión llevando la grata impresión de que aquellos elementos en reali- dad podrían ser ya una fuerza viva en el país e imponerse co- mo tal para la consecución de los derechos e ideales a que aspi- ran si tuvieran una mejor com- prensión de la misión colectiva que les está encomendada para

su propio resurgimiento; pero que mientras el egoísmo que en- genera el individualismo am- biente no se destruya en forma eficiente, tendrá que ser pasto de las pretensiones de sus ex- plotadores.

Porque, como lo dijo uno de los oradores obreros, el frío no está en las sábanas. Aquí no son vallas infranqueables las que deliberadamente se opon- gan a los avances de la evolu- ción obrera, ni el gobierno, ni el clero y apenas sí la política del potentado sabe aprovecharse de la pasividad del obrero.

La verdadera causa, el co- rrosivo mal, lo lleva consigo la inconciencia misma en que vi- ven aquí las clases trabajadoras, que apenas si se congregan un instante al pie de una tribuna para oír las peroratas que tien- den a orientar y que luego se retiran a orar en el reclinatorio de sus egoísmos, en busca de sus individuales empeños.

Ese mal está en el ambiente como una atmósfera viciada por la intervención de la política desordenada que arrolla al obre- ro en el torbellino de todas las mentiras convencionales, y que lo explota y lo amarga en la pu- reza de sus pensamientos y sen- timientos.

Aquí el burgués explota lo que se le ofrece susceptible de explotar y esa esclavitud de que se habla en el obrero, nadie se la impone sino él, pues casi po- dría decirse que los pocos avan- ces que ha conquistado, son más la consecuencia lógica de la influencia evolutiva universal, al fin aceptada por los gobier- nos, que el empeño tenaz y coo- perativo de la clase obrera. Esa es la verdad.

Sentido fallecimiento

En el Barrio Mexico falleció an- teayer la señora doña Josefa Carril- lo v. de Montero. Se le tributaron honras fúnebres en la Iglesia de la Merced. Su entierro estuvo muy concurrido.

Para los dudosos de la estimable extinta nuestro muy sentido pesame

Un accidente en el Play Ground

Con una pierna fracturada fue conducido al Hospital el menor Ar- turo Zumbado quien sufrió un ac- cidente mientras hacía algunos ejer- cicios en el Play Ground

Fue atendido debidamente por el médico interno del Hospital.

También fue atendido el domini- go un muchacho de apellido Ramí- rez que cayó de un árbol de naran- ja en Guadalupe, sufriendo la frac- tura de un brazo.

Fue atendido por el Dr. Castro Gutiérrez.

Operación quirúrgica

Con buen éxito se le practicó en días pasados una operación quirú- rgica a la estimable señora doña Clara de Sáurez.

Celebramos los buenos resulta- dos obtenidos por la ciencia.

ORTIZ
OYERO CHIC

Anúnciese en este diario

Su carro es bueno
Ud. tiene seguridad de ello, pero un buen carro necesita
LLANTAS FIRESTONE
y **GASOLINA WICO**
COSTA RICA MOTOR COMPANY

EL PAN
EL MEJOR ALIMENTO:
EN LA JOSEFITA
EL MEJOR PAN
Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la es- quina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de
LA ZONA DEL CANAL
O THE CANAL ZONE
donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención.

CORRESPONSAL

ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por MAX T. BAIR

Circuló hoy y acusamos recibo a la vez que damos las gracias. La revista 'Deportes' trae como siempre muy buena información deportiva general y nacional y comenta los últimos sucesos deportivos. En la primera página presenta una nota general del Estado de San José; el cual se espera estará terminado en el transcurso de esta semana.

REUNION DE LA LIGA

Se reunirá esta noche la Directiva de la Liga Nacional de Fútbol. Se tratará en esta sesión varios asuntos relacionados con la olimpiada de fin de año.

ACUERDOS TOMADOS POR EL COMITE DE LOS JUEGOS OLIMPICOS EN SUS ULTIMAS SESIONES

Se comisiona al señor Fonseca Zúñiga para gestionar la colocación de luz en el Estadio.

Se pide el aumento de luz en el Parque Morazán y Plaza González Víquez con motivo de las Olimpiadas.

Se autoriza al señor Pinaud, para gastar hasta \$ 3.000.00 en la iluminación de la calle de las Damas y Kiosko del Morazán.

Se suprime las plazas de vigi-

lancia en el Estadio, en virtud de que ese trabajo lo hace ahora la policía de orden y seguridad.

Se autoriza a la Junta Progresista de Aranjuez para instalar una Rueda de Chicago en el Parque Morazán para allegar fondos para la escuela de aquel barrio.

Se pone cable a Venezuela, por indicación del Encargado de Negocios de aquel país, invitando a deportistas. También a Jamaica.

Se comisiona a los señores Brenes Mora y Crespi para contratar sillas con don Anastasio Herrero.

Se comisiona al Secretario para contratar con Tormo la impresión de tickets por \$ 235.00.

LA TEMPORADA DE BASE-BALL

Se prepara una temporada de Base-Ball interesante para 1925.

Las Olimpiadas darán a este deporte un notable adelanto, ya que será el que mayor número de juegos internacionales presente en esa ocasión. En primera fuerza se tienen como aceptadas las siguientes novenas: Boer; San José; Oriol; Limón; Laberinto y posiblemente una más de Limón "Las 9 Águilas".

En segunda fuerza han sido aceptadas las novenas siguientes: Amé rica; México (del Club Guadalupe) y Caribes.

Las mejores escobas



a los mejores precios

EVITESE UN MAL MAYOR

Esa pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero catarro, puede ser la precursora de un mal mayor — bronquitis, pleuresía, pulmonía. Protéjase usando MUSTEROLE tan pronto se noten los primeros síntomas. Frótese el pecho, la espalda y la garganta con este maravilloso unguento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados. MUSTEROLE se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un sinapismo.



Anúnciese en este Diario



PARA toda la familia a fin de la semana.

ROBERT

Estilos especiales para deportistas.

Marca de garantía Keds

Un acto público muy lucido

En el salón llamado Ester Silva del Edificio Metálico, se verificó el domingo último el acto público de las escuelas allí instaladas. A ese acto concurren numerosas personas, y entre otras, el ex-Ministro de Educación Pública don Miguel Obregón, el Inspector Técnico don Manuel Clemente Quesada y don Justo A. Facio, Presidente de la Junta de Educación de San José. Todo estuvo muy lucido. La alumna María Antonieta Gardi-

ni leyó un bellissimo discurso de despedida dedicado a sus profesoras y discípulas. Después el Inspector señor Quesada distribuyó los certificados de aptitud para la segunda enseñanza. Es de notar que las señoritas Gardini, Angela María Granados y Casasola, que viven en distritos fuera de la capital y que no cuentan con recursos, tuvieron menos faltas de asistencia que otras que viven en San José, distinguiéndose además por su conducta y aplicación.

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL VIERNES

SALA PRIMERA

Tercecia: Mariano Bermúdez contra Ramón Mora, a las 13 horas. Sucesión de Simplicio Mora ú. ap. o Mora Mora a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Alejandro Belfort Poochs, hurto, a las 14,15 horas. Ovidio Álvarez Ondoy, lesiones, a las 14,30 horas. Porfirio Orozco Prendas, abigeato, a las 15 horas.

CASACION

Jeremías Castro Cerdas, contra Emilio Hidalgo Jiménez, civil, a las 14 horas.

NACIMIENTOS

Luz Mora. Ramón, legítimo de Jesús Villalobos M. y Rosa Valerio. Carlos, legítimo de Carlos Amaran to ú. ap. y Josefa Montoya S.

PASAPORTES

Marcos Peraltá, para Colón. Hermócrates Parra, Idem. Charles A. Riwenell, Idem.

DEFUNCIONES

Blanca Castro, 1 año, San José. Josefa Cubillo, 70 años, Idem. María Calderón, 1 mes, Idem. Leonor Calderón, 2 años, Idem. Josefa Santamaría, 40 años, Idem. Antonio Chaverri, 2 meses, Idem. Ulises Carvajal, 27 años, Idem.

HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS

ENTRADAS

José Castillo, San José. Rosa Delgado, San José. Reinaldo López, Limón. Antonio Céspedes, 24 Millas. Juan Herrera, Sacra Familia. Maurilio Jiménez, San Mateo. Félix Valladares, Río Peje. Juan de la Osa, La Estrella. Tobías García, Pacuarito. José Jiménez, Atenas.

Isabel Fernández, San José. Rosa Quesada, San José. Rafael Chaves, San Vicente. Jorge Mata, Orotina. Juan Moreira, Orotina. Guillermina Bejarano, Orotina. Genaro Ramírez, Estrada. Leopoldo Ramírez, La Cabaña. Juan Bta. Mora, Río Jiménez. Aristide, Chavarría, Río Jiménez. Dolores Belta Limón. Miguel Zúñiga, Tres Ríos. Catalina Umaña, San José. María Oviedo, Atenas. Florencio Montero, Puntarenas.

SALIDAS

Viola Boyd, San José. Joaquín Mora, Matina. Alejandro Dalton, Siquirres. Rogelio Navarro, Carrizabat. Margarita García, Sto. Dom. Hdl. Elisa Cordero, San José. Casimira Víquez, Turrialba. Juana Campos, Heredia. Jerónimo Álvarez, San Pablo. Manuel Castro, San Pablo. Justo Canossa, San José. Emiliano Alpizar, Tibás. Francisca Fuentes, San José. Joaquina Chaves, San José. María Cardalga, San José. Isabel Chacón, Limón. Ramiro Brenes, La Estrella. Urbana Chaves, La perla. Rosalía Mesón, San José. Rafael Jiménez, Puriscal.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Suscríbase a este Diario

Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronné & Co. Apartado 1217 Teléfono 679 Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta. JUEVES Y DOMINGO Comida - Concierto con menú especial Servicio a domicilio

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

El Famoso 33 ATENCION LA CREMA DE ROSA DE BENJUN DE MANCHA LA CARA Y QUITA LAS ESPINILLAS VALE \$ 1,50 USELA Y SE CONVENCERA Al lado Este de la Botica Oriental

STUDEBAKER



Excelentes Automóviles de 6 Cilindros ¿Podrían los resortes de su automóvil resistir una presión de 11 a 13 kilogramos por centímetro cuadrado sin romperse? Los resortes del Studebaker tienen que resistir dicha prueba antes de salir de la fábrica. La selección cuidadosa de aleaciones de acero; el método de templar a aceite los resortes Studebaker; los muchos años de experiencia en su manufactura, muchos años antes de que se conociera el automóvil; todos estos factores y las pruebas rígidas a que se someten los resortes, explican por qué son contadas las veces que los resortes Studebaker se rompen. Basada en registros de fábrica, la renovación de resortes en 1923, en todos los coches Studebaker en uso en dicho año, isólo ascendió a 1 por ciento!

¿Podrían los resortes de su automóvil resistir esta prueba?

JOSE MA. ARCE Altos del Banco de Costa Rica

La Casa más Grande del Mundo en la Construcción de Automóviles de Calidad